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会  議  録 

年 月 日 令和３年６月２１日（月） 

開会時刻 午後１時５７分 閉会時刻 午後２時５０分 

開催場所 条里南庁舎 会議室 

出席委員 加賀谷 長吉、二階堂 衛、今仲 和代、佐々木 雅子 

出 席 者 教育長      伊藤 孝俊 

教育総務部長   木村 雅美 

教育指導部長   岩野 玲子 

教育総務部次長  菊地 浩昭 

生涯学習課長   横井 朗 

スポーツ振興課長 加藤 貞純 

文化財保護課長  佐藤 孝之 

図書館課長    髙橋 秀明 

教育指導課長   西村 直崇 

学校教育課長   川津 久和 

学校給食課長   岩瀬 司 

会議書記 

教育総務課上席副主幹 樽川 朝美 

教育総務課副主幹   大友 幸憲 

教育総務課主査    最上 拓弥 

 

付議案件 

 日程第１ 議案第１８号 横手市学校評議員の委嘱について 

   日程第２ 承認第１０号 工事請負契約の締結に関する意見の申出について 

 

 

≪会議要旨≫ 

 

伊藤教育長  それでは、ただ今より令和３年６月定例教育委員会を開催いた

します。 

会議録署名委員は、１番加賀谷委員と４番佐々木委員にお願い

します。参与は、お集まりの部長、次長、課長、書記は教育総務

課担当にお願いします。 

それでは３の教育長報告に入ります。５月２４日から６月２０

日までの主な参加行事についてご報告いたします。 
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５月２４日、定例の教育委員会が開催され、翌日２５日には、

市議会６月定例会の議案説明会がありました。５月２６日、定例

記者会見が行われ、同じ日に言語活動の充実による学力向上推進

事業研究指定校の連絡協議会に参加してきました。５月２７日は、

奨学生の選考委員会が開催されました。５月３０日は、大森公園

テニスコートオープニングイベントが開催され、いよいよ利用が

スタートしております。５月３１日は、市議会６月定例会が開催

されております。 

６月１日には、十文字中学校で教育長訪問が行われ、２年ぶり

に教育委員の皆様のご参加もいただきました。３日、４日と一般

質問の答弁検討会が行われております。６月４日、ＩＣＴ拡大研

修会が行われ、各学校の代表が集まりＩＣＴに関する研修を行っ

たところであります。６月７日、９日、１０日には一般質問が行

われております。教育委員会には、ＩＣＴにかかわる質問があり

ました。一般質問の間の８日には、東京２０２０オリンピック聖

火リレー・ミニセレブレーションが行われました。壇蜜さんがご

参加され、聖火リレー、ミニセレブレーション共に盛大に開催さ

れ、オリンピックに向け、地域の機運が高まったものと思われま

す。６月１１日は、教頭会が開催されました。６月１７日には６

月定例会が終了しております。６月１８日、生涯学習奨励員協議

会総会、また幼小接続推進協議会がそれぞれ２年ぶりに開催され

ております。 

以上ご報告いたします。 

 

伊藤教育長  ただいまの報告につきまして、ご質問がありましたらお願いし

ます。 

 

（質 疑）なし 

 

伊藤教育長  ないようですので、４の議事に入ります。 

       日程第１ 議案第１８号 横手市学校評議員の委嘱について 

を議題といたします。説明をお願いします。 

 

教育指導課長     ―資料に基づき説明― 

 

伊藤教育長  ただいまの報告につきまして、ご質問がありましたらお願い

します。 
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（質 疑）なし 

 

   ないようですので、本件をご承認いただけますでしょうか。 

 

―異議なし― 

 

伊藤教育長   ご異議ないようですので、本件を承認とさせていただきます。 

 

次に、日程第２ 承認第１０号 工事請負契約の締結に関す

る意見の申出について を議題といたします。説明をお願いし

ます。 

 

教育総務課長   ―資料に基づき説明― 

 

伊藤教育長  ただいまの報告につきまして、ご質問がありましたらお願いし

ます。 

 

（質 疑）なし 

 

   ないようですので、本件をご承認いただけますでしょうか。 

 

―異議なし― 

 

伊藤教育長   ご異議ないようですので、本件を承認とさせていただきます。 

 

        それでは、５．その他に移ります。（１）各課等事業報告をお

願いします。 

 

各課長等    ―資料に基づき説明― 

 

伊藤教育長   各課よりご報告をいただきました。何かご質問、ご意見がご

ざいましたらお願いします。 

 

加賀谷委員   生涯学習課にご質問です。各公民館の事業報告の中で、増田

地域の分からですが、ナンバー９番「防災事業」について。自

主防災組織の設立に向けた取り組みと研修会とありますが、こ

れはどのような方々を対象に実施されましたでしょうか。 
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生涯学習課長  こちらの事業ですが、増田地区の地区交流センター事業の一

環となっております。対象者は、運営協議会の委員の他に、地

元住民の皆さんも参加されて実施されております。 

 

加賀谷委員   同じく、各公民館の事業報告の中の、大雄地域の分からナン

バー２「まなびの第一歩講座」ＡＥＤ講習講座についてですが、

通常であれば３時間の講習で「修了証」がもらえるのですが、

１時間半の講習となっています。これは「修了証」をもらえる

ことに、こだわるものではなかったのでしょうか。 

 

生涯学習課長  後ほど詳細を確認して、再度ご報告いたしますが、この「ま

なびの第一歩講座」は、講座形式となっており、年間６回ほど

開催している講座の一つであります。このうち、この度のＡＥ

Ｄ講習には１５名の募集で行われたようですが、時間配分など

の詳細につきましては、のちほどお調べしてご報告させていた

だきたいと思いますので、よろしくお願いします。 

 

伊藤教育長   他に、ご質問、ご意見はございませんでしょうか。 

 

今仲委員    私も生涯学習課にご質問です。６月１８日の生涯学習奨励員

協議会総会並びに研修会の中で、「サポートＤＡＹ事業の報告」

というのがありますが、十文字西地区の活動報告があったと伺

っております。どのような内容だったのかお知らせください。 

 

生涯学習課長  十文字西地区のサポートＤＡＹ事業の報告内容でありますが、

昨年度、冬休み子供教室（各地区２～３回実施）のうち、十文

字西地区の活動で交流センター運営協議会の委員と、十文字和

紙を作っている皆様の協力を得て、子供たち向けに「和紙作り

教室」を実施しています。タペストリー的なものを作ってプレ

ゼントもしており、それらの活動内容を報告しております。 

 

伊藤教育長   他に、ご質問、ご意見はございませんでしょうか。 

 

佐々木委員   成人式についてお尋ねします。令和２年度の成人式が中止と

なりましたが、当事者である実行委員会からは、どのような意

見が出ていたのかお知らせください。 

 

生涯学習課長  実行委員の皆さんは、一年前は「成人式を開催したい」とい
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う強い気持ちがあった訳ですが、全国的にコロナの感染が収ま

っておらず、かつ一年経って、実行委員の皆さんのほとんどが

社会人となり、「職場や取引先に迷惑をかけてはならない」とい

う思いが生まれたようです。また昨年度、（開催中止を求める）

署名活動もあり、実行委員会では「地域や家族にも迷惑をかけ

てしまうのではないか」という心配な思いもあったようです。

そういったことから、中止はやむを得ないという声がありまし

た。大学生は４年生となっておりますので、「就職活動の時期と

重なる」といった意見、また「地元に早めに帰って来て健康観

察をするのも現実厳しい」といった意見があり、「開催したい」

という声はありませんでした。 

ただ実行委員全員から、「コロナ禍が落ち着いたら、来年度以

降になるかもしれないが、一堂に会した同窓会は開催したい」

という意見が出ておりました。そのような経緯で、実行委員会

では、式典は中止ということになりました。 

 

佐々木委員   安心しました。どうしてもやりたいという意見があったので

はないかと思っておりましたが、実行委員会は大人の判断をさ

れたと思います。 

 

伊藤教育長   まさに大人の対応だったと私も思います。 

他に、ご質問、ご意見はございませんでしょうか。 

 

二階堂委員   教育指導課にお尋ねいたします。６月１１日から２５日かけ

て行われた「教科書展示会」について、目的と内容について、

もう少し詳しく教えていただけますか。 

 

教育指導課長  現在、文部科学省の検定を通った教科用図書、いわゆる教科

書を発行している会社は数社に及びますが、その数社の教科書

を採択地区ごとに検定して、現在横手市内の小中学校で使用さ

れている教科書が確定しております。こちらは、昨年度は中学

校、一昨年度は小学校について、横手地区でも採択会議を設け

まして、それを通った教科書が横手市内の小中学校で使用され

ているという状況です。 

        現在、市内の小中学校で使用されている教科書を、広く市民

の皆様に知っていただくとともに、他社の教科書も出版されて

おりますので、それについても、どういった教科書が検定を通

って採択の候補になっているのか、こちらも市民の皆様に知っ
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ていただくために実施しているものであります。 

先週、私も展示会のほうを見てまいりました。たくさんの方

がいらっしゃっているという状況ではありませんでしたが、市

内、市外から何名かの方が展示会のほうに見に来ているという

状況でありました。 

 

二階堂委員   展示会を開催したことにより、もし、いろいろなご意見等が

寄せられているのであれば、何かの機会にご紹介いただければ

と思います。 

 

伊藤教育長   ほかに何かありませんか。ないようですので、（２）その他に

移ります。説明はありますでしょうか。 

 

スポーツ振興課長 「もらって応援横手の魅力アップキャンペーン」の実施に

ついて資料（チラシ）説明あり。 

 

図書館課長   「本を借りて特産品を抽選でもらっちゃおう」の実施につい

て資料（チラシ）説明あり。 

 

伊藤教育長   ほかに何かありませんか。 

ないようです。それでは、これで６月の定例教育委員会を終

了します。お疲れさまでした。 

 

 

 


